
 

 

 

 

令和４年６月10日 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 文 教 委 員 会 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿久根市議会 

 



 

 

 



 

 

 

１ 会議名 総務文教委員会 

 

２ 日時 令和４年６月10日（金）                 午前11時32分開会 

                                 午前11時47分閉会 

 

３ 場所 第２委員会室 

 

４ 出席委員 

濵 田 洋 一 委 員 長、竹之内 和 満 副委員長、濱 門 明 典 委  員、 

仮屋園 一 徳 委  員、牟 田   学 委  員、岩 﨑 健 二 委  員、 

濵之上 大 成 委  員、野 畑   直 委  員 

 

５ 事務局職員 次長兼議事係長 上 脇 重 樹 

 

６ 会議に付した事件 

⑴ 陳情第４号 電源立地地域対策交付金に関する陳情 

⑵ 陳情第８号 教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度負担率の堅持（引き上げ）をは

かるための、２０２３年度政府予算に係る意見書採択の要請について 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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総務文教委員会 令和４年６月10日（金）             開会 午前11時32分 

 

審査の経過概要 

 

濵田洋一委員長 

ただいまから総務文教委員会を開会いたします。 

本委員会に付託されました案件は、陳情第４号、電源立地地域対策交付金に関する陳情及

び陳情第８号、教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度負担率の堅持（引き上げ）をはか

るための、2023年度政府予算に係る意見書採択の要請についての２件でございます。 

この２件の陳情の審査は、会期日程のとおり６月17日に行いますが、17日に開催する委員

会において参考人招致を決定した場合、参考人との日程調整時間が取れないことから、会期

の日程のとおり審査を行うことが難しくなると考えております。 

したがいまして、あらかじめ参考人招致の要否について協議していただき、必要と決定さ

れた場合、会期内に御出席いただくよう調整することが可能であると考えております。 

よって、本日は会期日程で予定しておりませんが、委員会を円滑に進行するために、審査

に先立ち、参考人招致の要否について協議していただきたいと存じます。 

 

○ 陳情第４号 電源立地地域対策交付金に関する陳情 

濵田洋一委員長 

この際、陳情第４号を議題とします。 

この陳情の審査において、陳情者に対し、参考人として出席を求める必要があるかどうか

皆様方の御意見をお伺いいたします。 

それでは、御意見をお願いいたします。 

岩﨑健二委員 

この陳情第４号について、ＰＡＺ内あるいはＵＰＺ内のところは、なかなか私どももよく

理解していない部分があろうかと思います。また、交付金の内容につきましても、この陳情

書の中身と若干違うような気もしておりますので、まずは、自分たちがしっかり勉強して、

その上で陳情者を呼ぶか呼ばないか決定したほうがいいんじゃないかと。取りあえず今日の

ところは、まだ呼ばないということでいいと思います。 

濵之上大成委員 

今の岩﨑委員の意見に賛同なんです。その一方で、ちょっとちぐはぐな部分もあるので、

参考人を呼んで本人に聞いたほうが早いかなと思ったりもしたんですが、岩﨑委員に賛同し

ます。 

竹之内和満委員 

基本的に呼ぶべきだと思います。ただ、すぐ呼ぶのかどうかに関しては、すぐ呼ぶ必要も

ないかとは思うんですが、呼ぶのを前提とした上で、まず、いろいろな調査をして、それが

終わったら呼ぶ。そういう形がよろしいかなと思います。 

仮屋園一徳委員 

私も岩崎議員と同じなんですが、それにつけ加えて、電源立地地域対策交付金について、

中身を知るということで、担当課を呼んで、実際に使われている内容等の説明を受ける機会

を設けたらどうかなと思います。 
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濵田洋一委員長 

休憩に入ります。 

 

（休憩 午前11時37分～午前11時44分） 

 

濵田洋一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開いたします。 

陳情の審査において、陳情者に対し、参考人として出席を求める必要があるかどうか皆様

方の御意見をお伺いいたします。 

竹之内和満委員 

私は呼ぶべきだとは思うんですが、今の状況の中では呼ばないとか呼ぶのではなくて、保

留という形でしていただきたいなと思います。 

野畑直委員 

この陳情については、まず委員会を開いてもらって、所管課に説明を聞き、そして必要が

あれば参考人を呼ぶという形をとってもらえればと思います。 

濵田洋一委員長 

ほかの委員の方々はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、ただいま野畑委員より、次回の委員会において所管課をお呼びし、この陳情内

容に関することにつきましていろいろ説明をいただいた後に、参考人の方を呼ぶもしくは呼

ばないを決めていただくということでよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、そのように決しましたので、よろしくお願いします。 

 

○ 陳情第８号 教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度負担率の堅持（引き上げ）をはか

るための、2023年度政府予算に係る意見書採択の要請について 

濵田洋一委員長 

それでは、次に陳情第８号を議題とします。 

この陳情の審査において、陳情者に対し、参考人として出席を求める必要があるかどうか

皆様方の御意見をお伺いいたします。 

岩﨑健二委員 

この陳情は、この時期に毎年出ている陳情で、中身も日程が変わってるだけで、変わって

いないと思いますので、今までは採択して何か送ったような気がしておりますが、陳情者を

呼ぶ必要ないと思います。 

濵田洋一委員長 

ほかの委員の方々もよろしいですか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

それでは、陳情者に対して、参考人として出席を求める必要はないとの御意見がございま

したので、出席を求めないこととしたいと思いますが、これに御異議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認め、そのように決しました。 
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本日予定しておりました審査は以上ですが、委員の皆様から御意見等ございませんでしょ

うか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

事務局からお願いいたします。 

上脇議会事務局次長兼議事係長 

総務文教委員会のフォルダーに、過去10年分の、この類似する陳情を採択したのか不採択

なったのかという一覧を上げておきますので、確認いただければと思います。 

濵田洋一委員長 

以上で、本日の総務文教委員会を散会いたします。 

 

（散会 午前11時47分） 

 

総務文教委員会委員長  濵 田 洋 一 


